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Protokoll
Sitzung des Ortsrates Breinum

Sitzungstermin: Donnerstag, 07.09.2023

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 19:52 Uhr

Raum, Ort: Vereinsheim des Musik-Corps Breinum, Am Forsthaus 2, 31162 Bad Sa-
lzdetfurth

Anwesende:

Herr Gustav Beckmann  Ortsbürgermeister/in
Frau Sina Beckmann  stv. Ortsbürgermeister/in
Herr Armin Domschowski  Ortsratsmitglied
Frau Nicol Müller  Ortsratsmitglied
Herr Tobias Paul  Ortsratsmitglied
Frau Luisa Bien  Protokollführung

Es fehlten:

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

TOP 2 Einwohnerfragestunde

TOP 2.1 Rattenbefall

TOP 3 Genehmigung der Niederschrift vom 01.06.2023

TOP 4 Bericht über die Ausführung der gefassten Beschlüsse aus der vorgenannten Nie-
derschrift

TOP 4.1 Barrierefreie Bushaltestelle Breinum – Fertigstellung

TOP 4.2 Querrinne Am Osterbrink

TOP 4.3 Sachstandsbericht zum Wasserbehälter durch die Stadtwerke

TOP 4.4 Hausanschlussdeckel Am Forsthaus

TOP 4.5 Grünflächenpflege Eckgrundstück Am Osterbrink / Unter den Rotdornen

TOP 4.6 Sachstand zur Rattenbekämpfung und Rattenbekämpfer
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TOP 5 Ergebnis – Information zur Initiative Breinum

TOP 6 Sachstandsbericht zum Dorfgemeinschaftshaus

TOP 7 Mitteilungen und Anfragen

TOP 7.1 Sanierung Feuerwehrhaus

Protokoll:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

Der Ortsbürgermeister eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Einberufung ordnungs-
gemäß erfolgt und der Ortsrat beschlussfähig ist. Die Tagesordnung wird in der vorstehen-
den Form einstimmig festgestellt.

2 Einwohnerfragestunde

2.1 Rattenbefall

Ein Bürger teilt mit, dass der Rattenbefall weiterhin ein großes Problem darstelle. Mittlerwei-
le hätten sich die Ratten auch auf dem Dachboden ausgebreitet, wodurch nicht nur die Ge-
räuschkulisse ein Problem wäre, sondern auch die Verendung der Tiere. Man habe bereits 
Fallen aufgestellt und den Dachboden mit Kameras überwacht.
 
Herr Beckmann fragt, ob es einen Grund für den Befall gäbe. 

Ein Bürger äußert, dass die Rattenbekämpfung in den letzten Jahren sehr schlecht gewesen 
sei. Er habe beispielsweise nur wenige gekennzeichnete Gullys im Ort gesehen, in denen 
Gift verteilt wurde. Auch mit der momentanen Rattenbekämpfung sei er bisher nicht zufrie-
den. Der neue Rattenbekämpfer habe ihm zudem erklärt, dass das Gift aus dem Baumarkt, 
welches häufig von Privatpersonen genutzt werde, nicht zur Bekämpfung ausreichend und 
geeignet sei. 

Herr Beckmann fragt nach weiteren Adressen, an denen Ratten gesichtet worden sind. 

Es seien sowohl Unter den Rotdornen 51, als auch Winkelweg 6 Ratten gesehen worden. 
Weiterhin seien die Straßen Am Osterbrink und Glockenweg befallen. 

Herr Beckmann äußert, dass er sich vorstellen könne, dass der Rattenbekämpfer im Mo-
ment sehr viele Meldungen bekäme und deswegen die Bekämpfung länger dauere. Er wer-
de mit dem Rattenbekämpfer Kontakt aufnehmen und um ein persönliches Treffen bitten. 
Dort wolle er erfragen, wie die Bekämpfung ablaufe und die Informationen anschließend an 
betroffene Bürger*innen weitergeben.

3 Genehmigung der Niederschrift vom 01.06.2023

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

Beschluss: Die genannte Niederschrift wird in Form und Fassung genehmigt.
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Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig

4 Bericht über die Ausführung der gefassten Beschlüsse aus der vorgenannten Nie-
derschrift

4.1 Barrierefreie Bushaltestelle Breinum – Fertigstellung

Herr Beckmann berichtet, dass es Lieferschwierigkeiten bei der Verglasung geben würde, 
weswegen der genaue Zeitpunkt der Fertigstellung weiterhin unklar bleibe. Die Verwaltung 
habe den Lieferanten allerdings bereits angemahnt. 

Herr Domschowski fragt, ob es auch eine Sitzbank geben werde. 

Herr Beckmann erklärt, dass es eine Bank mit drei Sitzplätzen geben werde. 

Herr Beckmann informiert zudem, dass die Art der Bepflanzung der Grünfläche entlang der 
Bushaltestelle noch geklärt werde. 

Außerdem regt Herr Beckmann an, dass ein Plan zusammen mit der Verwaltung erstellt 
werden könne, in dem die Beete im Ort durchnummeriert werden, um die Pflege zu struktu-
rieren.

4.2 Querrinne Am Osterbrink

Herr Beckmann informiert, dass es einen neuen Termin für die Verkehrskommission gäbe, in 
der die Querrinne Am Osterbrink ein Thema sein werde. Es werde weiterhin auf die ge-
wünschte Beschilderung gewartet.

4.3 Sachstandsbericht zum Wasserbehälter durch die Stadtwerke

Herr Beckmann berichtet, der Weg wäre befestigt worden und der Heimatverein kümmere 
sich künftig um die Bepflanzung. Lediglich das Geländer müsse noch ergänzt werden. Hin-
sichtlich des Verkaufs der Zuwegung sei seitens der Stadtwerke noch keine Entscheidung 
getroffen worden.

4.4 Hausanschlussdeckel Am Forsthaus

Herr Beckmann erklärt, dass die Kanaldeckel bei den nächsten, zusammenfassenden Arbei-
ten im Südbereich der Stadt kontrolliert und angeglichen werden.

4.5 Grünflächenpflege Eckgrundstück Am Osterbrink / Unter den Rotdornen

Frau Beckmann berichtet, dass die Grünflächenpflege des Eckgrundstückes zur Straße Un-
ter den Rotdornen erfolgt sei.

4.6 Sachstand zur Rattenbekämpfung und Rattenbekämpfer

Herr Beckmann äußert, dass die Rattenbekämpfung in der Einwohnerfragestunde bereits 
erläutert wurde.
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5 Ergebnis – Information zur Initiative Breinum

Herr Beckmann informiert über die erfolgte Sitzung. Ergebnisse können dem erstellten Pro-
tokoll entnommen werden.

6 Sachstandsbericht zum Dorfgemeinschaftshaus

Herr Beckmann erläutert den Baufortschritt. Das Dorfgemeinschaftshaus werde sowohl mit 
einer Wärmepumpe zum Heizen, als auch mit einer Photovoltaikanlage ausgestattet. Wei-
terhin werden derzeit Versorgungsleitungen gelegt. Tische und Stühle werden, anders als zu 
Beginn angenommen, seitens der Verwaltung zur Verfügung gestellt. 

Herr Beckmann erklärt, dass das Dorfgemeinschaftshaus sowohl von Vereinen, als auch 
Privatpersonen gegen Entgelt genutzt werden könne. Es wäre zudem beabsichtigt, eine 
Person zur Bewirtschaftung des Gebäudes einzustellen. 

Frau Beckmann fragt, welche Aufgaben diese Person haben werde. 

Herr Beckmann äußert, dass die Person als Hausmeister, aber auch als allgemeiner Verwal-
ter fungieren solle. Dazu gehöre auch die Abwicklung von angemeldeten Feiern. 

Frau Beckmann regt an, dass geklärt werden müsse, wer diese Person einstellt und auch, 
wer für die Reinigung des Gebäudes zuständig sei. Es kommt die Frage auf, ob der Ortsrat 
selber eine Reinigungskraft einstellen müsse oder ob dies seitens der Verwaltung geschehe. 
Falls die Reinigungskraft von der Verwaltung gestellt werde, sei auch zu klären, ob die Rei-
nigung nach privaten Feiern dazugehöre.

Herr Beckmann teilt mit, dass es dazu noch keine genauen Entscheidungen gäbe. Er habe 
allerding Vorschläge sowie einen entsprechenden Satzungsentwurf bereits bei der Verwal-
tung eingereicht. 

Frau Beckmann bittet um einen Satzungsentwurf von der Verwaltung bis Ende September, 
sodass der Ortsrat darüber beraten und beschließen könne. Auch ein Gespräch mit dem 
Bürgermeister sei gewünscht. 

Frau Beckmann regt weiterhin an, dass noch keine Informationen über die Bereitstellung 
von Mülltonnen vorliegen. Sie bittet die Verwaltung als Eigentümer des Dorfgemeinschafts-
hauses den Ortsrat darüber zu informieren, welche Tonnen vorgesehen seien. 

Frau Beckmann erkundigt sich, welche Bereiche der Außenflächen von der Verwaltung er-
richtet werden. 

Herr Beckmann antwortet, dass sowohl die Terrasse, als auch die Abschirmung der Stellflä-
chen, gemacht werden.

7 Mitteilungen und Anfragen

- Herr Beckmann berichtet, dass der Ortsrat eine Danksagung vom Ehepaar Rehfeld anläss-
lich deren Diamantenen Hochzeit erhalten habe.
 
- Frau Beckmann teilt mit, dass es eine Löschwasserentnahmestelle Am Wehr und in der 
Brunnenstraße geben würde. Die Brücke in der Brunnenstraße sei durch die Arbeiten am 
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Brunnenschacht verengt. Herr Beckmann erklärt, dass er wegen der Höhe des Ringes be-
reits mit der Verwaltung Kontakt aufgenommen habe. Diese habe ihm mitgeteilt, dass der 
Ring ordnungsgemäß gesetzt wäre.

7.1 Sanierung Feuerwehrhaus

Frau Beckmann erkundigt sich zur geplanten Sanierung des Feuerwehrhauses. Bisher sei 
nicht klar, welche Arbeiten vorgesehen seien. 

Der Ortsrat beantragt einen Ortstermin gemeinsam mit der Verwaltung, um über die Planung 
zu sprechen. Es wird um einen Termin an einem Freitag ab 14 Uhr noch in diesem Jahr ge-
beten.

Ortsbürgermeister/in Protokollführung


